

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Francisco Javier Cano Leal, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre las obras de reparación de la instalación militar denominada “Fuerte de la Isla Verde” de la Ciudad de Algeciras (Cádiz).

Congreso de los Diputados, a 12 de febrero de 2019

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En la Ciudad de Algeciras (Cádiz) existe una instalación militar denominada “Fuerte de Isla Verde”, construida en 1734 con motivo de los asedios a la ciudad de Gibraltar, que está ubicada en el interior del Puerto de Algeciras y protegida por el Catálogo del Plan General Municipal de Ordenación, dentro del Área de protección arqueológica. El paso del tiempo generó un estado ruinoso en la fortificación. Para evitarlo, dentro del Plan Especial de Ordenación del Puerto se redactó un proyecto de conservación. En una primera fase se acometió la eliminación de construcciones adosadas a la fortificación y se recuperaron varios paños de muralla y el espacio interior junto a la batería de Algeciras, reproducida en la recuperación. Asimismo, se rehabilitó uno de los dos búnkeres, el blocao 288. Ahora, una vez finalizadas las obras portuarias en sus alrededores, se retoma este proyecto con el objetivo de recuperar y reconstruir la muralla y batería de San García para hacer del recinto un entorno reconocible.

En la segunda fase se prevé reconstruir la puerta del fuerte, completamente perdida, y recrear los muros a partir de los restos que quedan, en algunos casos a ras de suelo. Se recuperará la antigua batería y las letrinas, se rehabilitará la entrada al blocao 290 y se dará un repaso a la muralla sobre la que ya se actuó en 2006. También se prevé la demolición de las viviendas existentes, propiedad de la Autoridad Portuaria. El proyecto cuenta con un presupuesto de 812.803 euros subvencionado por el Ministerio de Fomento a través del 1,5% cultural.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Cuál es el plazo de ejecución que prevé el Ministerio de Fomento de las obras de rehabilitación sobre la instalación militar sita en la Ciudad de Algeciras (Cádiz) denominada “Fuerte de Isla Verde”?
2. ¿Se va a incluir en las obras la remodelación del Faro existente en el interior del Fuerte?



Francisco Javier Cano Leal

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos